

26 de noviembre, 1980

UNO | MAS | UNO

Abandonaron la sesión de la OEA 5 países

► **Censura al golpe
militar en Bolivia**

WASHINGTON, 25 de noviembre (UPI, AP, AFP, Latin y EFE).— La delegación de Bolivia abandonó esta noche la reunión de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) poco antes que el organismo interamericano aprobara una resolución en la que —por 16 votos contra 2— “deplora” el golpe militar que en ese país, el 17 de julio pasado, arrebató el poder al gobierno constitucional de la presidenta Lidia Gueiler.

Junto con la representación boliviana, cuyo embajador Alberto Quiroga dijo que la medida es una “triquiñuela procedimental”, otros cuatro países abandonaron igualmente la sala: Argentina, Chile, El Salvador y Guatemala. La votación en favor de la censura fue dada por Perú, México, Colombia, Venezuela, Barbados, Costa Rica, Dominica, República Dominicana, Ecuador, Granada, Honduras, Jamaica, Nicaragua, Panamá, Surinam y Estados Unidos. En contra votaron Paraguay y Guatemala. Hubo cuatro abstenciones, que correspondieron a Brasil, Haití, Santa Lucía y Trinidad.

Por otra parte, hasta las últimas horas de hoy la situación en torno al informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos perma-



El embajador argentino ante la OEA, Raúl Quijano conversa con su homólogo brasileño, Alarico Silveira. (UPI)

► **En la OEA**

Abandonaron la sesión 5 países

de la primera
necia estancada por las encontradas posturas de Argentina y Estados Unidos, cuyos delegados de la décima asamblea general de la OEA permanecían inflexibles en el apoyo a sus respectivas propuestas de resolución.

El embajador mexicano Rafael de la Colina, que funge como presidente de la comisión de 13 miembros que discuten por tercer día consecutivo el informe de la CIDH, se pronunció —según los observadores locales— por sostener una fórmula conciliatoria. Sin embargo, el embajador de Venezuela, Hilarión Cardozo, manifestó que “si la existencia de la OEA es incompatible con los derechos humanos, ello demostraría que no tiene razón de ser”.

Esa crítica recrudesció el “cisma” que ha producido la amenaza de cinco naciones: Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay, las que, encabezadas por la primera, han hecho saber que están dispuestas a retirarse del organismo interamericano si se insiste en la mención de los países, a título individual, que han violado los principios de los derechos humanos, según reza el texto original de la CIDH.

La postura de EU, defendida por su embajador William Bowdler, se presume que no contaría con el número necesario de votos (14) para aprobar la resolución, no obstante que esta mañana conversaron el embajador estadounidense con el argentino, Raúl Quijano.

Esta mañana, el proyecto de la CIDH-EU fue ligeramente modificado, “ablandándose” en sus referencias a Chile, El Salvador y Uruguay, pero manteniéndose “duro” contra Argentina y Paraguay. Luego de un par de reuniones de la comisión, a lo largo del día, no se pudo llegar a ninguna solución. Esto ha evidenciado que la representación de EU en la OEA será inflexible en la defensa de las tesis de los derechos humanos del presidente Carter, por lo que la discusión pasaría mañana —de no resolverse en la última sesión de hoy— a la comisión de Asuntos Políticos y Jurídicos de la asamblea de la OEA, lo que se traduciría en un “escándalo” contra Argentina y su intolerancia frente al informe de la CIDH.

Finalmente, el grupo de trabajo de los 14 países suspendió a medianoche sus negociaciones sin haber logrado el más mínimo acercamiento entre las posturas de Argentina y Estados Unidos respecto a los derechos humanos.